



Presidente Bernardo Arévalo anunció incremento al salario mínimo entre el 4 y 7.5%

Para los fans de Star Wars, Claro Guatemala lanzó el OPPO Reno14 F 5G Dark Side edición limitada



Últimas noticias
En el Día Internacional del Migrante, operativo Albuquerque logran capturas e incautaciones





En el Día Internacional del Migrante, operativo Albuquerque logran capturas e incautaciones

En el marco del Día Internacional del Migrante, la Fiscalía contra el Tráfico Ilícito de Migrantes coordinó el operativo Albuquerque junto a la Policía Nacional Civil (PNC).

Las diligencias buscaban la desarticulación de una estructura criminal que, según las investigaciones realizadas, se dedica a la captación y traslado de personas guatemaltecas y extranjeras.

De acuerdo con los hallazgos preliminares, dicha estructura trasladaba a las víctimas a través del territorio nacional y posteriormente por los Estados Unidos Mexicanos, hasta llevarlas a Albuquerque, Estados Unidos de América. Como resultado de estos actos ilícitos, se estima que la organización habría obtenido aproximadamente catorce millones de quetzales (Q14,000,000.00).

Las diligencias fueron en los siguientes municipios y departamentos: Génova y Coloma Costa Cuca, Quetzaltenango; La Reforma, El Quetzal, San Cristóbal Cucho, San Pedro Sacatepéquez y Malacatán, San Marcos; Guastatoya, El Progreso y San Juan La Laguna, Sololá.

En seguimiento a las diligencias realizadas en el marco del operativo "Albuquerque", se informan de los resultados siguientes:

Capturaron a Francisco P., Julio E., María Z., Maira A., Axel O., Felipe O., Porfirio R., Martha B., Yoni O., Moisés O., Andy P., Roselia R., Marvin O. y Vilsan V., sindicados de los delitos de asociación ilícita, tráfico ilícito de guatemaltecos y lavado de dinero u otros activos.



Asimismo, se efectuó la incautación de 34 teléfonos celulares, así como documentación diversa, la cual será de utilidad para el fortalecimiento de la investigación correspondiente.

Las personas aprehendidas serán puestas a disposición del Juzgado de Primera Instancia Penal con Competencia Especializada en Delitos de Trata de Personas de Quetzaltenango, para que se resuelva su situación jurídica conforme a Derecho.

Promerica entregó el primer premio de "La Planilla de Beneficios Extras para tu Empresa"



Durante el mes de diciembre, Banco Promerica efectuó la primera entrega de la promoción "La Planilla de Beneficios Extras para tu Empresa", iniciativa que tiene como finalidad reconocer la confianza de las empresas que utilizan el servicio de planilla del banco y, a la vez, premiar a los colaboradores con experiencias orientadas al reconocimiento de su esfuerzo.

La entrega fue personalizada en los lugares de trabajo de los ganadores. Colaboradores de organizaciones como Safari Seguridad, S.A., Multiservicios e Inmobiliaria G&H, participaron en el sorteo y recibieron premios como parte del reconocimiento que el banco brinda de manera continua a las empresas que confían en este servicio.

La promoción ofrece la oportunidad de participar en un sorteo trimestral que incluye una motocicleta tipo scooter Freedom 2025 y televisores Samsung de 65 y 55 pulgadas.

El servicio de planilla de Banco Promerica está pensado para las personas y las empresas. tiene beneficios especiales a los colaboradores, que incluyen cuentas monetarias sin costo, transferencias inmediatas, retiros en cajeros 5B, consultas en línea, alertas de transacciones y acceso al programa Club Promerica, el cual ofrece descuentos y promociones exclusivas.

Las empresas tienen servicio personalizado.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional



liberalgt.com



Liberal Gt



@GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Para los fans de Star Wars, Claro Guatemala lanzó el OPPO Reno14 F 5G Dark Side edición limitada

En alianza con la marca OPPO, Claro presentó hoy al público el teléfono inspirado en el personaje más icónico de la galaxia, Darth Vader, el Reno14 F 5G Dark Side Edición Limitada el cual incorpora funciones AI que permiten transformar contenidos, mejorar fotografías y optimizar tareas diarias.

El OPPO Reno14 F 5G mantiene la filosofía de durabilidad de la serie Reno de OPPO; su certificación IP66, IP68, IP69 asegura protección ante polvo, presión, salpicaduras e inmersiones en agua ya que soporta hasta 2 metros de profundidad y con su modo de cámara submarina permite tomar video en 4K y fotografías debajo de agua.

“Con el OPPO Reno14 F 5G Edición Limitada Dark Side ponemos a disposición de nuestros clientes la Tecnología AI LinkBoost 2.0, la cual maximiza la señal y estabilidad, permitiendo conexiones más rápidas incluso en ascensores o áreas de baja cobertura. Esta optimización inteligente mejora la precisión en navegación y reduce la latencia, asegurando una comunicación fluida en todo momento, para disfrutar de la mejor señal y cobertura que brinda Claro con su red 5G, la cual ha sido premiada y reconocida durante 5 años consecutivos como la red móvil más rápida en Guatemala por la OOKLA-SpeedTest,”, expresó Willy Andreatta, Gerente de Mercadeo País.

El OPPO Reno14 F 5G 256GB Edición Limitada, está disponible en planes Postpago desde Q545 al mes y en Prepago por sólo Q88 al mes en 48 cuotas con tarjeta de crédito, o al contado por un valor de Q4,199.00.

De venta exclusivamente en Latinoamérica, con una edición de 25,583 unidades en todo el mundo, este dispositivo ya está disponible en tiendas y canales de venta Claro en todo el país.

Además, como parte de las promociones para la temporada de fin de año, para los usuarios de Prepago, los Superpacks desde Q35.- incluyen Snapchat y Twitch ilimitado.



Para los clientes que contraten o renueven un plan móvil pospago, Claro otorga el beneficio de **“doble gigas”** durante los primeros seis meses; los planes postpago incluyen llamadas y aplicaciones ilimitadas. Y si contrata o renueva su servicio de Internet Residencial recibe descuentos de hasta 40% en smartphones prepago seleccionados.

Un SmarthPhone con características de una Galaxia muy lejana...

El OPPO Reno14 F 5G Dark Side Edición Limitada cuenta con una pantalla **AMOLED de 6.57" a 120Hz adaptativa**, perfecta para ver contenido, jugar o disfrutar la colección completa de Star Wars con fluidez y brillo superior.

La cámara principal de **50 MP Ultra nítida con AI**, acompañada de una cámara ultra gran angular de 8 MP y una macro de 2 MP, permite capturar imágenes y videos a nivel profesional, colores intensos y detalles altamente definidos incluso en ambientes oscuros. La cámara frontal de **32 MP** permite *selfies* luminosas y nítidas, con modos de retrato y efectos bokeh mejorados por IA.

La batería de **6,000 mAh**, junto con su carga flash de **45W SUPERVOOC™** permite obtener energía rápidamente y mantener el dispositivo activo durante horas de uso intensivo.

“Con la Edición Limitada del OPPO Reno14 F Dark Side, buscamos ofrecer una experiencia única que combine tecnología de última generación con un diseño icónico que los fans reconocerán de inmediato. Es un dispositivo creado para quienes disfrutan la innovación y también para quienes viven la saga”, afirmó José Mauro Navichoque, Master Trainer de OPPO Guatemala.

El OPPO Reno14 F 5G Dark Side Edición Limitada incorpora funciones de AI tales como: Borrador AI; Edición AI corrección de Expresiones y, Estudio AI que crea avatares temáticos permitiendo a los usuarios convertirse en héroes —o villanos— en mundos futuristas o de fantasía.



“Reafirmamos que nuestros clientes cuentan con plataformas avanzadas y una oferta comercial atractiva y diferenciada, para que con el Internet más rápido de Guatemala optimicen los diferentes sistemas y disfruten el servicio mediante la tecnología 5G, un sistema que permite tener experiencias de alto nivel digital en transmisión de datos, acceso a nuevas formas de entretenimiento, redes sociales, educación y mucho más, para que juntos contribuyamos a hacer un mundo mejor”, expresó Andreatta.



ANADIE y CONVIA comparten rutas alternas para la temporada de Navidad y fin de año en el corredor Escuintla–Puerto Quetzal

Ante el incremento de viajes durante las festividades de Navidad y fin de año, la Agencia Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica (ANADIE) y el Consorcio Autopistas de Guatemala, S.A. (CONVIA) comparten a la población y a los medios de comunicación rutas alternas de circulación, con el objetivo de facilitar la movilidad, reducir tiempos de espera y reforzar la seguridad vial en el área de influencia de la Autopista Escuintla–Puerto Quetzal (AEPQ), donde se mantienen frentes de trabajo debidamente señalizados.

Rutas alternas sugeridas

Se recomienda considerar las siguientes opciones, según el destino:

1. Ruta interna por Centro de Escuintla. Alternativa para cruzar Escuintla utilizando referencias como Restaurante Sarita, McDonald's Escuintla, Redondel Pradera y conexión hacia Carretera a Taxisco para reincorporarse al corredor.
2. Ruta alterna por Interplaza. Alternativa para atravesar Escuintla utilizando el sector de Interplaza como punto de referencia. Desde allí, pasa por el Redondel Pradera Escuintla y continúa en dirección hacia la Carretera a Taxisco, para finalmente incorporarse a la Autopista Escuintla–Puerto Quetzal (AEPQ).
3. Ruta antigua a Masagua (hacia Puerto San José). Alternativa desde el distribuidor hacia Masagua, pasando por el área de Masagua, y continuando hacia Cuyuta y Otacingo hasta llegar a Puerto San José.

Importante: los tiempos de traslado pueden variar por la afluencia vehicular propia de la temporada. Se recomienda seguir la señalización temporal y las indicaciones de autoridades en ruta.

Frentes de trabajo en construcción

Actualmente, se desarrollan intervenciones puntuales en distintos tramos del corredor, incluyendo:

- Km. 62: Ampliación y rehabilitación de Puente El Limoncillo
- Km. 63: Instalación de tuberías de drenaje transversal
- Km. 64 – Km. 75: Aplicación de asfalto de rodadura
- Km. 75 – Km. 84: Instalación de tuberías de drenaje transversal y construcción de pasos de ganado
- Km. 84 – Km. 96: Aplicación de asfalto de rodadura

Estas actividades se ejecutan con desvíos señalizados, control operativo en campo y medidas de seguridad, para resguardar tanto al personal de obra como a las personas usuarias.



Avances generales en la ejecución de trabajos: ANADIE y CONVIA reiteran que la AEPQ avanza con un enfoque de rehabilitación de alto estándar, incorporando materiales y soluciones de alto desempeño, priorizando la seguridad vial y la durabilidad del corredor.

Recomendaciones para usuarios durante la temporada alta

- Planifique su viaje con anticipación y procure movilizarse en horarios de menor demanda.
- Respete límites de velocidad, señalización temporal y carriles habilitados.
- Mantenga distancia, no realice adelantamientos riesgosos y evite detenerse en zonas de trabajo.
- Atienda indicaciones de banderilleros, personal operativo y autoridades de tránsito.
- Utilice rutas alternas sugeridas cuando observe congestión y priorice siempre la seguridad.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Bajan los precios de las gasolinas y gas propano afirma el MEM



Los precios de los combustibles están a la baja, así lo reportó el Departamento de Análisis Económico de la Dirección General de Hidrocarburos del Ministerio de Energía y Minas (MEM).

Heydy Godínez, jefa de dicho departamento, indicó que la gasolina superior y la regular bajaron Q0.70 por galón, mientras que el diésel Q0.40 por galón.

La baja en los precios se registra en un momento, en que las familias guatemaltecas reciben el aguinaldo y hay más recursos económicos en las casas por la prestación.

Hay que recordar que estos son precios de referencia y pueden tener alguna variación entre cada departamento o municipio.

Estos valores se reflejaron en el monitoreo de este miércoles 17 de diciembre. Esta es una buena noticia tomando en cuenta que Guatemala importa el 100 por ciento de los combustibles que se utilizan en el país.



Asimismo, se observó una reducción en los precios de cilindros de GLP en todas las presentaciones, siendo las siguientes:

- Cilindro de 25 lb, disminuyó Q12.00, para un precio actual de Q98.00
- Cilindro de 35 lb, disminuyó Q17.00, para un precio de Q137.00
- * Cilindro de 100 lb, disminuyó Q48.00, para un precio de Q392 al consumidor final.

Aunque se anuncian estas bajas, también es importante recordar que los precios fluctúan, es decir, tienen a subir o bajar, en el caso de los combustibles y el gas propano.

En estas fechas, se incrementa el uso del recurso, debido a la cocina especial que se efectúa por las fiestas de Navidad y fin de año. Por lo que el llamado, es a las familias para recordar administrar los recursos económicos y evitar complicaciones en la cuesta de enero.



La Muni Guate promueve espacios culturales

Las Noches Culturales en tu Barrio que realiza la Municipalidad de Guatemala, nacen para llevar el arte a cada rincón de la ciudad y crear espacios de sano entretenimiento para las familias y los vecinos. Más que un evento, estas jornadas culturales se convierten en un punto de encuentro donde la música, la danza y la convivencia logran transformar los espacios comunitarios en verdaderos escenarios culturales.

A lo largo del año, distintas propuestas musicales visitan las zonas de la ciudad con un repertorio pensado para todos los gustos. Entre ellas destacan el Combo Jazz Municipal y el Grupo Pop Municipal, ambos pertenecientes a la Escuela Municipal de Música.



Mientras el jazz invita a disfrutar de una experiencia musical envolvente, el grupo pop propone un repertorio bailable que anima a las familias a levantarse de sus asientos, bailar y celebrar juntas una noche diferente en su propio barrio.

Las Noches Culturales también incluyen presentaciones de la Compañía Municipal de Danza, que cada año lleva a las comunidades un extracto de una obra seleccionada al inicio del ciclo anual. Producciones como Alicia en el País de las Maravillas o Coppélia han llegado a diferentes zonas, adaptándose a espacios comunitarios y escenarios más pequeños, sin perder la esencia artística ni la magia del espectáculo.

En algunas jornadas culturales, la Marimba Municipal se encarga de iniciar la velada con un concierto que conecta con la identidad y las tradiciones del país. Más adelante, la Compañía Municipal de Danza toma el escenario y completa una experiencia cultural que combina música, movimiento y emoción.

Las Noches Culturales en tu Barrio son posibles gracias al trabajo coordinado entre distintas dependencias municipales. Desarrollo Social asume la logística, el escenario, el sonido y el montaje, mientras la Dirección de Educación y Cultura aporta el talento artístico y las distintas agrupaciones. Además, se cuenta con el apoyo de las Alcaldías Auxiliares quienes gestionan los espacios para comodidad y deleite de los vecinos.

Este esfuerzo conjunto también funciona como una plataforma de formación, ya que permite que estudiantes de la Escuela Municipal de Música y jóvenes bailarines en proceso de aprendizaje comparten escenario con artistas profesionales, lo que fortalece su experiencia y crecimiento artístico.

Estas actividades se realizan a lo largo del año, de acuerdo con la calendarización y las condiciones de cada zona.



Presidente Bernardo Arévalo anunció incremento al salario mínimo entre el 4 y 7.5%

Como se preveía, el presidente Bernardo Arévalo anunció, junto a la ministra de Trabajo (MINTRAB), Miriam Roquel, un aumento al salario mínimo para 2026 en las dos circunscripciones económicas, por lo que tendrá validez para todo el país.

Esta es la primera vez que se toma en cuenta un estudio del impacto que se tuvo con el aumento decretado el año anterior, que en este caso rigió para 2025, así como las condiciones macroeconómicas del país.

De esa manera explicó el Gobierno, a través de un comunicado, la decisión responde a detalles técnicos que garanticen una mejor calidad de vida para los trabajadores, sin afectar la economía del país.

Salario mínimo 2026 CE1 (Circunscripción económica 1: departamento de Guatemala)

ACTIVIDAD ECONÓMICA	% AUMENTO	SALARIO DIARIO	SALARIO MENSUAL	BONIFICACIÓN INCENTIVO	SALARIO TOTAL
Agrícola	5.5	Q 124.64	Q 3,791.20	Q 250.00	Q 4,041.20
No agrícola	7.5	Q 131.58	Q 4,002.28	Q 250.00	Q 4,252.28
Exportadora y de maquila	4.0	Q 112.10	Q 3,409.73	Q 250.00	Q 3,659.73

Salario mínimo 2026 CE2 (Circunscripción económica 2: todos los departamentos excepto Guatemala)

ACTIVIDAD ECONÓMICA	% AUMENTO	SALARIO DIARIO	SALARIO MENSUAL	BONIFICACIÓN INCENTIVO	SALARIO TOTAL
Agrícola	5.5	Q 119.21	Q 3,625.89	Q 250.00	Q 3,875.89
No agrícola	7.5	Q 125.49	Q 3,816.90	Q 250.00	Q 4,066.90
Exportadora y de maquila	4.0	Q 105.90	Q 3,221.10	Q 250.00	Q 3,471.10

- Actividad económica exportadora y de maquila: Q3,471.10

Durante conferencia de prensa, del pasado miércoles, 18 de diciembre, el presidente Arévalo afirmó que el salario mínimo se fijaría con base en parámetros técnicos. Arévalo también se refirió a la situación económica del país, usando indicadores macroeconómicos, así como en el análisis del impacto a la economía nacional el aumento del 10 % decretado para 2025.

El Gobierno señala que entre los indicadores económicos analizados está el aumento en el número de cotizados al Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS), que refleja un aumento en el empleo formal, pues responde a las personas que fueron inscritas para ser atendidas por el seguro social. Esta cifra tuvo un crecimiento interanual de 4.7 % para 2025, lo que según el Gobierno evidencia que el aumento decretado hace un año no provocó pérdidas de empleo formal.

Además, se analizó el crecimiento económico sostenido del país, que según el Banco de Guatemala (BANGUAT) será de 4.1 % para 2025, incluso superior al 3.7 % del año anterior. Este crecimiento fue generalizado para todas las actividades económicas. El crecimiento se situó por encima de la media de la región, que según la Cepal fue de 2.4 % para América Latina y el Caribe. Y el análisis sobre la inflación en Guatemala. Según los datos del BANGUAT, la inflación para 2025 cerrará, según la proyección, en 1.7 %, por lo que se sitúa en el límite inferior del rango meta.

Para ambas circunscripciones económicas, es decir para el departamento de Guatemala y todos los demás departamentos, el aumento queda de la siguiente manera:

- Actividad económica agrícola: 5.5 %
- Actividad económica no agrícola: 7.5 %
- Actividad económica exportadora y de maquila: 4 %
- Cuál es el salario mínimo para 2026

Con estos aumentos, más la bonificación incentivo, la nueva tabla del salario mínimo 2026 queda de la siguiente manera:

Circunscripción económica 1: departamento de Guatemala

- Actividad económica agrícola: Q4,041.20
- Actividad económica no agrícola: Q4,252.28
- Actividad económica exportadora y de maquila: Q3,659.73

Circunscripción económica 2: todos los departamentos, excepto Guatemala

- Actividad económica agrícola: Q3,875.89
- Actividad económica no agrícola: Q4,066.90